

Bürgerinformation der Gemeinde



Ausgabe Februar 2022

Herausgeber: Gemeinde Schmiechen
Ringstraße 42
86511 Schmiechen
Tel. 08206/903768

E-Mail: buergermeister@schmiechen.de
Josef Wecker
1. Bürgermeister

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

die Weihnachtszeit ist schnell vorbei gegangen und wir befinden uns schon mitten in der „fünften Jahreszeit“. Leider müssen wir aufgrund der aktuellen Lage unter anderem auch in diesem Jahr auf alle geplanten Faschingsveranstaltungen verzichten. Zwischenzeitlich hat das Faschingskomitee diese vorsorglich abgesagt. Auch der geplante Faschingsball des Burschenvereins mit Kinderfasching wird nicht stattfinden können. Doch verschoben ist nicht aufgehoben, wir sind guter Dinge, dass wir in der nächsten Faschingssaison 2023 viele entgangene Feierlichkeiten nachholen können.

In der Vorstandschaft des Obst- und Gartenbauvereins Schmiechen-Unterbergen stehen große personelle Veränderungen an. Ein Großteil der derzeitigen Vorstandschaftsmitglieder stellt sich nicht mehr zur Wiederwahl. In der Generalversammlung am 11. März 2022 wird über die Zukunft des Vereins entschieden.

Helfen Sie doch bitte mit, das Bestehen des Obst- und Gartenbauvereins zu sichern und kommen Sie recht zahlreich zu dieser Generalversammlung. Ohne unsere Vereine und das ehrenamtliche Engagement von Bürgerinnen und Bürger wäre unsere Gemeinde nicht das, was sie heute ist, ein Ort in dem wir alle gerne leben. Sollten Sie an einer ehrenamtlichen Mitarbeit in der Vorstandschaft interessiert sein, stehe ich Ihnen gern für Auskünfte zur Verfügung.

Der Gemeinderat und einige interessierte Bürger*innen aus Unterbergen haben am Freitag, den 14.01.2022 in Thierhaupten an einem Seminar in der Schule für dörfliche Entwicklung teilgenommen. Thema bei diesem Seminar war die geplante Dorferneuerung in Unterbergen. Neben der Umgestaltung des Kirchenvorplatzes wurden auch die Möglichkeiten zur Umgestaltung des Platzes vor dem Feuerwehrhaus, dem Schmiedeweg und dem Kreuzungsbereich Schmiedeweg / Hauptstraße behandelt und Lösungsmöglichkeiten erarbeitet. Es wird angestrebt, mit den Maßnahmen eine sogenannte Eler-Förderung zu erlangen. Hierbei handelt es sich um eine EU-Förderung, für die es bis zu 80 % Förderung für die geplanten Maßnahmen geben kann.

Die Verlegung der Glasfaser- und Stromkabel im Gemeindegelände haben begonnen. Wie uns die ausführende Firma informierte, wird ab Ende Februar mit einer zweiten Kolonne gearbeitet. Diese wird im Bereich der Bahnhofssiedlung beginnen. Die ausführende Firma wird sich mit den betroffenen Anwohnern in Verbindung setzen, damit die Behinderungen so gering wie möglich gehalten werden können.

Mit den besten Wünschen

Ihr

Josef Wecker, 1. Bürgermeister

Bericht aus der Gemeinderatssitzung vom 10. Januar 2022

Aufhebung des Bebauungsplanes westlich des Kappelweges

Das beauftragte Architekturbüro Arnold aus Kissing hat die erforderlichen Unterlagen zur Aufhebung des Bebauungsplanes erarbeitet, diese wurden dem Gemeinderat vorgestellt und auch zugestimmt. Die Unterlagen werden ausgelegt und den zuständigen Behörden zugeleitet.

Bauanträge

Für zwei eingereichte Bauanträge zur Errichtung von Einfamilienhäusern mit Garagen wurde das gemeindliche Einvernehmen erteilt.

Zustimmung zur Gemarkungsgrenzänderung in Unterbergen

Die geplante Gemarkungsgrenzänderung in Unterbergen aufgrund des Ausbaus der Kreisstraße mit Errichtung eines Geh- und Radweges von Unterbergen nach Mering musste erneut behandelt werden, da es sich nicht nur um eine Gemarkungsgrenzänderung, sondern auch um eine Gemeindegrenzänderung handelt. Der geplanten Änderung wurde zugestimmt.

Abwasserbeseitigung

Der Wasserrechtsbescheid für die Abwasserbeseitigung im Bereich der Bahnhofssiedlung wurde zwischenzeitlich erteilt. Aufgrund der zwischenzeitlich erfolgten Änderung der Vorgaben müssen im Bereich des Regenüberlaufbeckens umfangreiche Umbauarbeiten getätigt werden. Der vom Ingenieurbüro Berkmann aus Steinbach erarbeitete Bauentwurf wurde dem Gemeinderat vorgestellt. Die Investitionskosten belaufen sich auf ca. 108.000,- €. Der Gemeinderat hat dem Entwurf zugestimmt, die Kosten werden im Haushalt eingestellt und der Bürgermeister wurde beauftragt die Ausschreibung durchzuführen und das Ergebnis dem Gemeinderat zur Beschlussfassung vorzulegen.

Glasfaser- und Stromkabelverlegung

Aufgrund der geplanten Kabelverlegungsarbeiten in den Gehwegen im Bereich der von-Leonrod-Straße und der Thünefeldstraße hat der Gemeinderat über die erforderliche Wiederherstellung der Oberflächen und der Gehwege beraten. Aufgrund des Antrags auf die Gehwege zu verzichten und diese als Mehrzweckstreifen auszubilden hat sich der Gemeinderat darauf geeinigt die Diskussion nach einer erfolgten Ortsbesichtigung fortzusetzen.

Anmeldung für Kindergarten und Krippe

Die Anmeldung für das Kindergartenjahr 2022/23 hat bereits begonnen. Bitte melden Sie bei Bedarf Ihr Kind bis spätestens **31.03.2022** über das online-Portal **little.bird** an.

Zusätzlich besteht auch die Möglichkeit die Anmeldung per Telefon durchzuführen. Die Kinderhausleiterin Frau Gossla steht Ihnen unter Tel. 08206/1666 gerne zur Verfügung.

Tonnenleerung im Gemeindegebiet

Das Landratsamt bietet auf ihrer Homepage einen Abfuhrkalender an.

Der Kalender mit allen Tonnenleerungsterminen kann über die Homepage des Landkreises (www.landkreis aic-fdb.de) heruntergeladen werden.

Was ist los in der Gemeinde

FEBRUAR 2022				
Sa.	05.	Altpapiersammlung Schützenverein	09.00	Ortsbereich
Sa.	05.	Problemmüllsammlung	15.00-16.00	Wertstoffsammelstelle
Mo.	07.	Gemeinderatssitzung	19.30	Schmiedchachhalle